Granma JULIO 2012 > viernes 27



La mexicana María del Rosario Espinosa lleva en su corazón la esperanza de ganar otra presea.

SOBREPASAR LAS 500 MEDALLAS

Latinoamérica defenderá su sueño

Alfonso Nacianceno, enviado especial

LONDRES.—Si Latinoamérica abraza la esperanza de dar un golpe conjunto que la lleve a sobrepasar las 500 preseas en Juegos Olímpicos, los agoreros británicos han pronosticado cuáles naciones y qué deportistas nuestros tienen opciones de conquistar algunos galardones.

América Latina suma 477 medallas (128 de oro, 153 plateadas y 196 de bronce), senda abierta por el esgrimista cubano Ramón Fonst en París 1900, primer latinoamericano que rindió la cima del Olimpo a sus pies.

En la lista de posibles atletas y equipos sobresalientes publicada por los británicos hay imperdonables omisiones como la de la taekwondoca mexicana María del Rosario Espinosa, reina regente y, al referirse a la delegación cubana, no aparecen por ninguna parte el grequista monarca olímpico Mijaín López, ni el boxeador Julio César la Cruz, titular panamericano y del orbe.

Pudiéramos detallar otras ausencias en la mencionada lista, pero esa valoración—cual mal chiste de fino humor inglés—muestra que aun cuando países como Brasil y Argentina experimentan un alza en sus resultados y existe una ALBA que contribuye al avance del deporte en naciones pobres, los anfitriones de estos Juegos Olímpicos nos siguen mirando con desdén. Sin embargo, Gran Bretaña, a pesar de ser la sede, solo se ha propuesto ganar tres medallas más que en Beijing'08, donde obtuvo 19-13-15, e intentará mantener su cuarto sitio en el medallero.

El análisis, que conjuga texto con cifras, tampoco pondera, en esta época de vacas flacas, el gigantesco esfuerzo realizado por las naciones de nuestro continente para montarse en la cresta de una ola de eventos clasificatorios a los que debieron asistir persiguiendo un boleto para Londres'12. Si el día de la inauguración desfilarán más de 200 países, entre ellos —aportando brillo al espectáculo y después a las competencias—, estará América Latina, sin olvidar al Caribe que con

Usain Bolt y el atletismo a la cabeza sorprendió al mundo.

Para delegaciones como Bolivia, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Puerto Rico y Guatemala —que nunca han ganado un oro— el solo hecho de salir a competir será una recompensa únicamente comparable con la gloria.

No en balde Salvador Jiménez, titular del Comité Olímpico de Honduras, a su llegada a esta ciudad afirmó: "Nuestro país es muy pobre, tiene una asignación presupuestaria baja que impide masificar el deporte y hallar talentos".

En términos parecidos habló su similar guatemalteco Sergio Arnoldo Camargo, quien lamentó que el fútbol en su tierra "cuenta con una buena parte de los recursos monetarios y capitaliza el apoyo de los patrocinadores".

En esta sede londinense, cuando comience la fraternal batalla, quienes dudan de las posibilidades de nuestros países constarán el coraje de deportistas como el nadador brasileño Cesar Cielo, el saltador panameño Irving Saladino, de los boxeadores, judocas y luchadores cubanos, por solo citar tres disciplinas; también sentirán el empuje de los elencos auriverdes de voleibol (sala y playa) y del fútbol; la estirpe de las jugadoras argentinas de hockey sobre césped, y apreciarán la valía de otros más, pues no es nuestra intención mencionarlos a todos.

Igualmente, como prueba de hidalguía y amor patrio, la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, al dirigirse a su delegación, la instó a hacer un alto en las diferencias existentes con Gran Bretaña por el tema de la soberanía de las Islas Malvinas, en pos de competir en un ambiente digno, desprovisto de predisposiciones.

El Comité Organizador de los Juegos ha intentado dejar atrás un grupo de problemas acuciantes, sobre todo la seguridad y el buen funcionamiento del transporte. Ha llevado esta fiesta a la calle, con el recorrido de la antorcha olímpica y el Festival Cultural entre otras actividades. Los ingleses quieren una exitosa fiesta. Latinoamérica también tiene su sueño y es preciso que se lo respeten

Cerco a los tramposos

Con la cifra récord de 6 250 pruebas antidoping y un laboratorio de última generación, los de Londres serán los Juegos mejor controlados en la historia

Ariel B. Coya, enviado especial

LONDRES.—Como dirían los franceses: C'est la guerre. Es la guerra. ¿Qué otra cosa si no podía hacer el Comité Olímpico Internacional (COI), agotados todos los paños tibios, las campañas preventivas, los esfuerzos educativos para convencer a los atletas de que doparse es malo porque es hacer trampas y perjudica la salud?

Durante los Juegos de Beijing'08, la entidad rectora del deporte ya había tocado a rebato, adoptando el eslogan "Cero tolerancia al dopaje", pero ahora en Londres, en alianza con la Agencia Mundial Antidopaje (AMA), ha optado finalmente por pasar a la ofensiva.

Por eso, el ultimátum: "Si usted es un atleta dopado y planea competir en Londres, retírese de su equipo olímpico. El margen de eludir los controles son mínimos, los más pequeños jamás vistos", afirmó el presidente de la AMA, John Fahey, a solo dos días de comenzar los Juegos.

Y no va de farol. Ambos organismos han asumido seriamente el reto de desterrar un fenómeno que lastra al olimpismo y arrastra una larga cola desde que en México'68 el pentatleta sueco Hans-Gunnar Liljenwall se convirtió en el primer descalificado por dopaje.

Por eso, los datos. Desde su creación en 1999, los avances científicos le han permitido a la AMA ganar terreno y, en ese sentido, en la capital británica se ha puesto en marcha "la mayor operación contra el dopaje en la historia de los Juegos". Tanto en calidad (se aplicarán las técnicas más avanzadas) como en cantidad (se realizará el mayor número de análisis en un evento de este tipo).

Dotado de la última tecnología y construido con el apoyo financiero de la compañía farmacéutica Glaxo Smith Kline (GSK), el laboratorio antidoping de Londres, ubicado en Harlow (Essex), a unos 30 kilómetros del Estadio Olímpico,

es capaz de poner al descubierto un cóctel de 240 sustancias prohibidas: anabolizantes, anfetaminas, corticoides, hormona del crecimiento... hasta la célebre "magia negra" de la EPO y sus versiones sofisticadas, como la CERA.

Sus enormes instalaciones —equivalentes a siete pistas de tenis— estarán abiertas las 24 horas con un equipo internacional de 150 especialistas, enfrascados en examinar la cifra récord de 6 250 muestras de sangre y orina, a un ritmo impresionante de 400 diarias, para analizar a cada medallista y a más de la mitad de los demás atletas que, sin excepciones, entre el 16 de julio y el 12 de agosto, están sujetos a controles sin previo aviso, en cualquier parte, momento y hora.

Ya en Beijing'08 se produjeron 14 casos de dopaje positivo —menos que los 26 de Atenas'04— y el COI y la AMA pretenden ahora rebajar esa cifra en Londres'12.

Por eso, los hechos. La gran apuesta antidopaje de ambos organismos es el pasaporte biológico y en pos de demostrar que el sistema realmente funciona, después de que la Federación Internacional de Atletismo (IAAF) oficializara que la marroquí Mariem Alauí Selsouli, medallista de plata de los 1 500 metros en el Mundial bajo techo de marzo pasado, había dado positivo por un diurético, el australiano Fahey precisó que en los seis meses anteriores a junio al menos 107 infractores fueron suspendidos. "No puedo confirmar cuántos de ellos habrían clasificado, pero esa era su ambición y estoy satisfecho de decir que no estarán en Londres", afirmó.

Así que el mensaje para disuadir a los culpables no puede ser más alto y claro. Como observó el ministro británico para el Deporte, Hugh Robertson, se trata de que, si bien no se puede garantizar "con absoluta certeza" que serán unos Juegos sin drogas, sí que habrá la menor cantidad de fraudes posibles con "el mejor sistema para atrapar a quien no juegue limpio". Y allá el que intente pasarse de listo.



El saltador de altura griego Dimitris Chondrokoukis dejó la concentración del equipo de atletismo heleno, mientras Hungría apartó al discóbolo Zoltan Kovago, subcampeón en Atenas ´04, por negarse a pasar un control. FOTO: DAYLIFE